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Piden bajar ISR a recicladores 

Para favorecer a las personas que se dedican al reciclaje de basura y al mismo 

tiempo atacar la defraudación fiscal en el sector, la Prodecon recomendó retenerles 

menos impuestos. 

 

Actualmente, el Servicio de Administración Tributaria (SAT) les aplica una tasa de 

retención de Impuesto Sobre la Renta (ISR) de 5 por ciento y la sugerencia es 

bajarlo a uno, debido a la situación de vulnerabilidad que viven. 

 

En diciembre de 2020, REFORMA publicó que dicha retención orillaba a los 

recicladores a la informalidad y que ésos operaban como el primer eslabón de una 

cadena de defraudación fiscal. 

 

Es por ello que la Procuraduría de la Defensa del Contribuyente (Prodecon) solicitó 

reducir la retención, propuesta que deberá ser aceptada o rechazada a más tardar 

el 18 de agosto, ya que se espera que para el paquete económico de septiembre 

se incluya algún tipo de modificación a favor de los recicladores. 

 

Y es que el beneficio ayudaría a 2.5 millones de personas que viven de la 

recolección y venta de materiales susceptibles a reciclarse. 

 

De acuerdo con un Estudio Sistémico del ombudsman fiscal publicado este mes, 

este grupo está integrado por personas en situación de pobreza que viven en calle, 

son de la tercera edad, o se trata de mujeres y niños, entre otros. 

Es por ello que quitarles el 5 por ciento de sus ventas es exagerado, dice Prodecon. 

 

Una persona que recolecta al día entre 20 y 30 kilos de material para el reciclaje, 

obtiene ventas en promedio de 62.5 pesos. Al aplicarse la retención de 5 por ciento, 

le descuentan 3.1 pesos. 

 

Aunque parezca poco, un asalariado con este nivel de ingresos recibiría además de 

servicios de salud, un subsidio al empleo, por lo que no sólo no pagaría ISR sino 

que recibiría un monto de subsidio de 10.3 pesos diarios. 

 

De igual forma, por este nivel de ingresos una persona física con actividades 

empresariales pagaría sólo 1.85 pesos de impuestos. 

https://www.reforma.com/piden-bajar-isr-a-recicladores/ar2228869
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Armando Hernández, presidente del Instituto Nacional de Recicladores (INARE), 

explicó que la reducción en la retención de ISR puede favorecer la formalización de 

los recicladores. 

 

Antonio Martínez, un reciclador metal, compartió que si bien hay recolectores que 

juntan hasta 6 mil pesos al día y se les retiene 300 pesos, la mayoría son pequeños 

y reúnen entre 500 y mil pesos, a los que se les retiene 50 pesos. 

 

Dijo que si se les quitaran menos impuestos la mayoría vendería de manera formal. 

Sugirió mejorar la plataforma del SAT para dar de alta a los recolectores, ya que 

ésta se satura y dificulta la compra-venta de chatarra. 
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Piden bajar ISR a recicladores 

Para favorecer a las personas que se dedican al reciclaje de basura y al mismo 

tiempo atacar la defraudación fiscal en el sector, la Prodecon recomendó retenerles 

menos impuestos. 

 

Actualmente, el Servicio de Administración Tributaria (SAT) les aplica una tasa de 
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Es por ello que la Procuraduría de la Defensa del Contribuyente (Prodecon) solicitó 

reducir la retención, propuesta que deberá ser aceptada o rechazada a más tardar 

el 18 de agosto, ya que se espera que para el paquete económico de septiembre 

se incluya algún tipo de modificación a favor de los recicladores. 

 

Y es que el beneficio ayudaría a 2.5 millones de personas que viven de la 

recolección y venta de materiales susceptibles a reciclarse. 

 

De acuerdo con un Estudio Sistémico del ombudsman fiscal publicado este mes, 

este grupo está integrado por personas en situación de pobreza que viven en calle, 

son de la tercera edad, o se trata de mujeres y niños, entre otros. 

Es por ello que quitarles el 5 por ciento de sus ventas es exagerado, dice Prodecon. 

 

Una persona que recolecta al día entre 20 y 30 kilos de material para el reciclaje, 

obtiene ventas en promedio de 62.5 pesos. Al aplicarse la retención de 5 por ciento, 

le descuentan 3.1 pesos. 

 

Aunque parezca poco, un asalariado con este nivel de ingresos recibiría además de 

servicios de salud, un subsidio al empleo, por lo que no sólo no pagaría ISR sino 

que recibiría un monto de subsidio de 10.3 pesos diarios. 

 

De igual forma, por este nivel de ingresos una persona física con actividades 

empresariales pagaría sólo 1.85 pesos de impuestos. 

 

https://busquedas.gruporeforma.com/mural/BusquedasComs.aspx
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Armando Hernández, presidente del Instituto Nacional de Recicladores (INARE), 

explicó que la reducción en la retención de ISR puede favorecer la formalización de 

los recicladores. 

 

Antonio Martínez, un reciclador metal, compartió que si bien hay recolectores que 

juntan hasta 6 mil pesos al día y se les retiene 300 pesos, la mayoría son pequeños 

y reúnen entre 500 y mil pesos, a los que se les retiene 50 pesos. 

 

Dijo que si se les quitaran menos impuestos la mayoría vendería de manera formal. 

Sugirió mejorar la plataforma del SAT para dar de alta a los recolectores, ya que 

ésta se satura y dificulta la compra-venta de chatarra. 
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Piden bajar ISR a recicladores 

Para favorecer a las personas que se dedican al reciclaje de basura y al mismo 

tiempo atacar la defraudación fiscal en el sector, la Prodecon recomendó retenerles 

menos impuestos. 

 

Actualmente, el Servicio de Administración Tributaria (SAT) les aplica una tasa de 

retención de Impuesto Sobre la Renta (ISR) de 5 por ciento y la sugerencia es 

bajarlo a uno, debido a la situación de vulnerabilidad que viven. 

 

En diciembre de 2020, REFORMA publicó que dicha retención orillaba a los 

recicladores a la informalidad y que ésos operaban como el primer eslabón de una 

cadena de defraudación fiscal. 

 

Es por ello que la Procuraduría de la Defensa del Contribuyente (Prodecon) solicitó 

reducir la retención, propuesta que deberá ser aceptada o rechazada a más tardar 

el 18 de agosto, ya que se espera que para el paquete económico de septiembre 

se incluya algún tipo de modificación a favor de los recicladores. 

 

Y es que el beneficio ayudaría a 2.5 millones de personas que viven de la 

recolección y venta de materiales susceptibles a reciclarse. 

 

De acuerdo con un Estudio Sistémico del ombudsman fiscal publicado este mes, 

este grupo está integrado por personas en situación de pobreza que viven en calle, 

son de la tercera edad, o se trata de mujeres y niños, entre otros. 

Es por ello que quitarles el 5 por ciento de sus ventas es exagerado, dice Prodecon. 

 

Una persona que recolecta al día entre 20 y 30 kilos de material para el reciclaje, 

obtiene ventas en promedio de 62.5 pesos. Al aplicarse la retención de 5 por ciento, 

le descuentan 3.1 pesos. 

 

Aunque parezca poco, un asalariado con este nivel de ingresos recibiría además de 

servicios de salud, un subsidio al empleo, por lo que no sólo no pagaría ISR sino 

que recibiría un monto de subsidio de 10.3 pesos diarios. 

 

De igual forma, por este nivel de ingresos una persona física con actividades 

empresariales pagaría sólo 1.85 pesos de impuestos. 

https://www.elnorte.com/piden-bajar-isr-a-recicladores/ar2229096
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Armando Hernández, presidente del Instituto Nacional de Recicladores (INARE), 

explicó que la reducción en la retención de ISR puede favorecer la formalización de 

los recicladores. 

 

Antonio Martínez, un reciclador metal, compartió que si bien hay recolectores que 

juntan hasta 6 mil pesos al día y se les retiene 300 pesos, la mayoría son pequeños 

y reúnen entre 500 y mil pesos, a los que se les retiene 50 pesos. 

 

Dijo que si se les quitaran menos impuestos la mayoría vendería de manera formal. 

Sugirió mejorar la plataforma del SAT para dar de alta a los recolectores, ya que 

ésta se satura y dificulta la compra-venta de chatarra. 
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Aún puedes tener devolución automática, si presentas tu declaración anual antes 

del 31 de julio 

Las personas físicas que tienen saldo a favor del Impuesto sobre la Renta (ISR) y 

no han presentado su declaración anual, del ejercicio fiscal 2020, aún pueden 

aprovechar la facilidad de la devolución automática. 

De acuerdo con la Procuraduría de la Defensa del Contribuyente (Prodecon), la 

fecha límite para que las personas físicas presenten la declaración anual, y soliciten 

su devolución es el 31 de julio.  

Lo anterior es posible porque la Resolución Miscelánea Fiscal (RMF) para 2021, en 

la regla 2.3.2., establece que las personas físicas que presenten su declaración 

anual y determinen saldo a favor del ISR, podrán optar por solicitar a las autoridades 

fiscales su devolución automática, siempre que se opte por ejercerla hasta el 31 de 

julio. 

En caso de que los contribuyentes quieran solicitar la devolución de su saldo a favor, 

deben revisar los requisitos y limitaciones establecidos en la regla 2.3.2., de la RMF 

para 2021. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.elcontribuyente.mx/2021/07/aun-puedes-tener-devolucion-automatica-si-presentas-tu-declaracion-anual-antes-del-31-de-julio/
https://www.elcontribuyente.mx/2021/07/aun-puedes-tener-devolucion-automatica-si-presentas-tu-declaracion-anual-antes-del-31-de-julio/
https://www.elcontribuyente.mx/2021/06/presenta-tu-declaracion-anual-espontanea-antes-de-que-el-sat-te-impida-facturar/
https://4yuv9.r.a.d.sendibm1.com/mk/cl/f/nhMdkGuf7VPprXX-Xz-6VsLWFCWPWp-7bxcivdtH0Ioj4xOjY7ANywwj6xgDnfzqdOzWW0gsComkXqrFBYVIPo71tDRV2BGn0IxxaWKbPdASGHp3jlH9ieVsjgjtqpizZTW_tk722SxETohB5hlWMVI38xBDB0BLsFYBauBrwESnRDIE6ulxWpx52vC4sgdXO89LvU6HPsKT-lkH1RfHxSQBtTKdSw06e06s_1CJz1tUzcvpL_u95zzgD6Q
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Busca Prodecon con SAT ajuste de ISR a pepenadores 

La Prodecon de Luis Alberto Placencia solicitó al SAT de Raquel Buenrostro analizar 

una baja del 5% al 1% de la tasa de ISR vinculada a operaciones de compras de 

primera mano de reciclaje, ya que se afecta a un grupo de 2.5 millones de 

pepenadores que viven en situación de pobreza (mujeres y ancianos). Según el 

análisis de Rafael Gómez Garfias de la subprocuraduría de Análisis Sistémico la 

carga es excesiva y más alta de la que paga un asalariado. Se espera una respuesta 

antes del 5 de agosto y la realización de mesas de trabajo. El 50% de los 

recolectores no gana más de 500 pesos semanales. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://periodicocorreo.com.mx/alsea-como-oxxo-deja-antad-por-ajuste-de-costos-la-cuota-extra-y-expo-respiro/


                                                                                                                                                                                    

23 
 

 

 

 

 

Busca Prodecon con SAT ajuste de ISR a pepenadores 

La Prodecon de Luis Alberto Placencia solicitó al SAT de Raquel Buenrostro analizar 
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https://periodicocorreo.com.mx/alsea-como-oxxo-deja-antad-por-ajuste-de-costos-la-cuota-extra-y-expo-respiro/


                                                                                                                                                                                    

24 
 

 

 

Impuestos a la importación acumulan 26,800 millones de pesos a mayo 

Bajo el contexto de la creación de la Agencia Nacional de Aduanas de México 

(ANAM), por decreto presidencial, los impuestos a la importación acumulan 26,893 

millones de pesos de enero a mayo, esto es un incremento de 9.9% con relación al 

mismo periodo del 2020. 

En este sentido, tan sólo en mayo se recaudaron 5,684 millones de pesos en 

impuestos a la importación, esto es un alza de 19.2% en comparación a lo obtenido 

en mayo del año pasado. 

 

Prevén que afecte a México impuesto al carbono 

Las propuestas de la Unión Europea y de Estados Unidos de imponer aranceles 

fronterizos sobre carbono afectarían a los mercados emergentes como México, que 

no ha implementado los compromisos hacia la neutralidad. 

 

Pablo Zárate, especialista de FTI Consulting, explicó que los criterios ambientales 

globales se están endureciendo desde la perspectiva financiera, con la 

implementación de aranceles o impuestos, hasta la penal, con la incorporación del 

ecocidio como un crimen que se puede reconocer y perseguir. 

 

Hacienda oficializa la extinción del Fonden; expone que tenía un pasivo de 13,123 

millones de pesos 

El fideicomiso creado en 1996 para brindar apoyo a los estados, dependencias y 

otras entidades de la administración pública federal a enfrentar los desastres 

provocados por la naturaleza y que fue conocido como el Fondo de Desastres 

Naturales (Fonden), quedó formalmente extinto este martes. 

Esto, después de que la Secretaría de Hacienda dejara sin efectos al acuerdo por 

el cual se emitieron las reglas generales del Fonden y sus modificaciones, así como 

otros lineamientos y disposiciones que surgieron a lo largo del tiempo para mantener 

activo este fideicomiso. 

 

 

 

https://www.eleconomista.com.mx/economia/Impuestos-a-la-importacion-acumulan-26800-mdp-a-mayo-20210727-0113.html
https://www.reforma.com/preven-que-afecte-a-mexico-impuesto-al-carbono/ar2228944
https://www.eleconomista.com.mx/economia/Hacienda-oficializa-la-extincion-del-Fonden-expone-que-tenia-un-pasivo-de-13123-millones-de-pesos-20210727-0099.html
https://www.eleconomista.com.mx/economia/Hacienda-oficializa-la-extincion-del-Fonden-expone-que-tenia-un-pasivo-de-13123-millones-de-pesos-20210727-0099.html
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Aclara Famsa pagos con el SAT 

Grupo Famsa aclaró que si hubo multas del Servicio de Administración Tributaria 

(SAT) por una declaración errónea de las pérdidas fiscales del ejercicio 2013-2014, 

fue por una interpretación y aplicación de diversos artículos de la Ley del Impuesto 

Sobre la Renta vigentes en esos años. 

 

Esas interpretaciones se refieren al momento en que se materializaron las 

operaciones de venta y del momento en que debieron considerarse con ingresos 

acumulables, explicó. 

 

El SAT te dice cuál es la finalidad de pagar impuestos 

La mayoría de las personas que son económicamente activas se han preguntado 

¿por qué pago impuestos? Quizá la respuesta más sencilla es: pagamos impuestos 

porque es el medio principal por el que el gobierno obtiene ingresos. 

De manera más concreta pagamos impuestos para contribuir en la economía del 

país. Pero, qué son los impuestos. 

 

Aligeran los requisitos en outsourcing 

El gobierno aligeró los requisitos para que las empresas puedan cumplir con la 

reforma contra la subcontratación abusiva y puedan ser integrados al Registro de 

Prestadores de Servicios Especializados y Obras Especializadas (REPSE). 

La Secretaría del Trabajo informó a la IP que ahora sólo tendrán que estar al 

corriente con el SAT y el IMSS, mientras que en cuatro meses más tendrán que 

ponerse al tanto con sus aportaciones ante el Infonavit. 

 

 

 

 

 

https://www.reforma.com/aclara-famsa-pagos-con-el-sat/ar2228945
https://www.dineroenimagen.com/tu-dinero/el-sat-te-dice-cual-es-la-finalidad-de-pagar-impuestos/135869
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2021/7/28/aligeran-los-requisitos-en-outsourcing-320208.html
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UIF detecta a 12 plataformas ilegales de compraventa de activos virtuales 

Tras haber comenzado a recibir información por parte de las plataformas dedicadas 

a la compraventa de criptomonedas, con el fin de ser analizada ante el potencial 

riesgo de lavado de dinero, la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF) ha identificado 

a 12 plataformas que operan sin dar información a esta instancia, por lo cual se 

considera que funcionan en la ilegalidad. 

Durante su participación en el seminario 4 20 “Inteligencia financiera y gestión de 

riesgos. Prevención de operaciones con recursos de procedencia ilícita: Caso 

Cannabis”, Nieto Castillo acotó que el combate al lavado de dinero en 

criptomonedas es actualmente una prioridad para la instancia que encabeza, junto 

con el blanqueo precedente de actos de corrupción. 

 

Aligeran los requisitos en outsourcing 

El gobierno aligeró los requisitos para que las empresas puedan cumplir con la 

reforma contra la subcontratación abusiva y puedan ser integrados al Registro de 

Prestadores de Servicios Especializados y Obras Especializadas (REPSE). 

La Secretaría del Trabajo informó a la IP que ahora sólo tendrán que estar al 

corriente con el SAT y el IMSS, mientras que en cuatro meses más tendrán que 

ponerse al tanto con sus aportaciones ante el Infonavit. 

 

 

Crece la vigilancia del SAT en el primer trimestre del año 

En el primer trimestre de 2021, los actos de vigilancia del Servicio de Administración 

Tributaria (SAT) aumentaron 19% frente al mismo periodo del año pasado. 

En los primeros tres meses del año se registraron 12,416,000 actos de 

comprobación. En estos actos se encuentran facultades de comprobación como 

correos, buzón tributario, mensajes de texto, etc. Como explica Reforma, estos 

números indican que los contribuyentes se enfrentarán a más actos de 

comprobación informales y a auditorías. 

 

 

https://www.eleconomista.com.mx/sectorfinanciero/UIF-detecta-a-12-plataformas-ilegales-de-compraventa-de-activos-virtuales-20210728-0018.html
https://elpulsolaboral.com.mx/mercado-laboral/26261/aligeran-los-requisitos-en-outsourcing
https://www.elcontribuyente.mx/2021/07/crece-la-vigilancia-del-sat-en-el-primer-trimestre-del-ano/
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Intensifica SAT vigilancia a contribuyentes 

Este año, los contribuyentes podrían estar enfrentando mayores revisiones del 

Sistema de Administración Tributaria (SAT), pues ya en el primer trimestre del año 

los actos de vigilancia se incrementaron en 19 por ciento. 

De acuerdo con cifras de la institución, se registraron 12 millones 246 mil actos de 

comprobación, el mayor número desde 2015, que corresponden a las facultades de 

comprobación no formales mediante correos electrónicos, buzón tributario, 

mensajes de texto, requerimientos de información, entre otros. 

 

Qué deducciones personales pueden darte saldo a favor en el SAT 

Cada año, el Servicio de Administración Tributaria (SAT) solicita a los 

contribuyentes realizar su respectiva declaración anual en la que ingresamos 

nuestras deducciones personales, pero ¿sabes cuáles son? 

Al agregar nuestras deducciones personales en nuestra declaración anual podemos 

pagar menos impuestos ante el SAT o pueden darnos un mayor saldo a favor, pues 

es una forma de justificar cada uno de los gastos que realizamos, según lo señala 

dicha dependencia. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://lucesdelsiglo.com/2021/07/28/intensifica-sat-vigilancia-a-contribuyentes-negocios/
https://www.sat.gob.mx/
https://www.adn40.mx/finanzas/sat-deducciones-personales-saldo-a-favor-mva-especial
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Desdeñan vacunación a los niños 

Mientras que Estados Unidos, Canadá y Europa aprobaron vacunar contra Covid-

19 a menores a partir de los 12 años, el Gobierno de México advirtió ayer que no 

caerá en el juego de las farmacéuticas que sólo buscan vender. 

 

"Tenemos que priorizar y no estar sometidos, sujetos, subordinados a que las 

farmacéuticas sean las que nos digan: 'falta una tercera dosis, falta una cuarta dosis, 

falta que se vacunen los niños', dijo ayer el Presidente Andrés Manuel López 

Obrador, en conferencia. 

 

Para 600 millones de alumnos en el mundo, Unicef respalda regreso a clases 

La Unicef advirtió que 600 millones de niñas y niños en el mundo siguen sin recibir 

educación debido a que sus escuelas aún permanecen cerradas a causa 

del COVID-19, por lo que llamó a las autoridades a reabrir los planteles y no esperar 

hasta que los alumnos y maestros estén vacunados.  

El Fondo de las Naciones Unidas para la Infancia (Unicef) señaló que hay 

“evidencias claras” de que las escuelas primarias y secundarias no fueron de los 

principales espacios de transmisión del virus. 

 

EU, con 60% de vacunados, regresa a usar cubrebocas en espacios cerrados 

Estados Unidos dio marcha atrás y volvió a pedir el uso de cubrebocas obligatorio 

en espacios cerrados, incluso para aquellas personas que ya recibieron la vacuna 

contra el Covid-19, ante el alza de contagios de la variante delta que, como 

aseguraron autoridades de ese país hace una semana, ya representaba 83 por 

ciento de los casos. 

Lo anterior representa un radical cambio de timón a las mismas pautas que las 

máximas autoridades sanitarias de ese país habían establecido en mayo, cuando 

los Centros para el Control y la Prevención de Enfermedades (CDC por sus siglas 

en inglés) establecieron que las personas vacunadas ya no necesitaban usar 

cubrebocas en espacios interiores. 

https://www.reforma.com/desdenan-vacunacion-a-los-ninos/ar2228901
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2021/7/28/para-600-millones-de-alumnos-en-el-mundo-unicef-respalda-regreso-clases-320255.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2021/7/28/para-600-millones-de-alumnos-en-el-mundo-unicef-respalda-regreso-clases-320255.html
https://www.razon.com.mx/salud/delta-estados-unidos-cubrebocas-444708
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Gobierno minimiza tercera ola; muertes, a la baja, argumentan 

Al informar que la letalidad por padecer Covid-19 es de 1.9%, del total de casos 

activos, el subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, minimizó la tercera ola de 

contagios que vive el país. 

Durante la sección “El pulso de la Salud”, el funcionario federal indicó que debido a 

la vacunación, la letalidad se ha reducido, pues durante la primera ola era de 22%. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.24-horas.mx/2021/07/28/gobierno-minimiza-tercera-ola-muertes-a-la-baja-argumentan/
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Golpea pandemia ahorro a pensión 

México es el tercer país de Latinoamérica que tuvo una mayor reducción en el 

número de cotizantes a pensión a causa de la pandemia. 

 

Durante 2020, el sistema individual de aportación para el retiro mexicano (Afore) 

tuvo una caída de 3.9 por ciento anual de cotizantes. 

 

El sistema de pensiones en riesgo de colapsarse (1) 

El manejo de los recursos públicos exige  un ejercicio responsable y escrupuloso, 

sin embargo, el ritmo de gasto que tiene el gobierno con la contratación de nueva 

deuda externa, aunado al pago de los intereses; el crecimiento del pago de 

pensiones;  y los programas de política social  que cada año  se incrementan en 

número de beneficiarios y monto de los apoyos; hace insostenible e incosteable 

fondear estos compromisos presupuestales que son ineludibles, en el corto y 

mediano plazo. 

Si ahora, con los precios de la mezcla mexicana por arriba de los 70 dólares por 

barril, se tienen problemas de falta de liquidez y por ello, AMLO ha contratado más 

deuda en los dos primeros de su gobierno que todo el sexenio de Felipe Calderón 

y  Enrique Peña Nieto, no quiero imaginar que va  a pasar cuando el precio del 

petróleo se contraiga y los nuevos equilibrios geopolíticos en el mundo se 

reacomoden como resultado de la pandemia. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

file:///C:/Users/nancy.varela/Documents/AGENDA
https://www.reforma.com/golpea-pandemia-ahorro-a-pension/ar2228953
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/alejo-sanchez-cano/2021/07/28/el-sistema-de-pensiones-en-riesgo-de-colapsarse-1/
file:///C:/Users/nancy.varela/Documents/AGENDA
file:///C:/Users/nancy.varela/Documents/AGENDA
file:///C:/Users/nancy.varela/Documents/AGENDA
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Alertan por la elevada tasa de fuga de metano en México 

La tasa de fugas de metano de las operaciones de petróleo y gas de México es dos 

veces superior que la del mayor productor mundial de crudo, Estados Unidos, según 

un informe de un grupo de investigadores que se publicará esta semana. 

 

Invisible e inodoro, pero mucho más dañino que el dióxido de carbono, los científicos 

que investigan el cambio climático consideran que el metano es uno de los 

principales impulsores del calentamiento global. 

 

Ni te ilusiones: Amazon no aceptará pagos con bitcoin 

El gigante de Amazon negó que exista la posibilidad de aceptar pagos Bitcoin hacia 

finales del 2021, tal como lo rumoraba el periódico City A.M. de Londres.  

Un portavoz de Amazon explicó que si existen un amplio interés por aceptar el pago 

de criptomonedas en favor de los clientes, pero aún se analiza dicha propuesta.  

  

Volumen del comercio mundial registra lenta recuperación 

El volumen del comercio mundial profundizó su desaceleración en mayo, con una 

caída intermensual de 0.3%, informó la Oficina de Análisis de Política Económica 

(CPB, por su sigla en inglés) de los Países Bajos. 

También en abril y frente al mes inmediato anterior este indicador registró una caída, 

de 0.1%, al corregirse la estimación inicial de crecimiento de 0.5 por ciento. 

 

Moody’s rebaja calificación a Pemex a “Ba3” 

La agencia calificadora de riesgo Moody´s anunció una rebaja de la calificación 

de Petróleos Mexicanos (Pemex) a “Ba3” y mantuvo la perspectiva en negativa.   

Moody’s dijo que la decisión se basa en el alto riesgo de liquidez y creciente riesgo 

de negocio de Pemex, pues la empresa enfrenta altos niveles de vencimientos de 

deuda debido a la expansión de su capacidad de refinación y producción.  

 

https://www.reforma.com/alertan-elevada-tasa-de-fuga-de-metano-en-mexico/ar2229149?v=3
https://www.dineroenimagen.com/empresas/ni-te-ilusiones-amazon-no-aceptara-pagos-con-bitcoin/135854?categoria=%22dinero%22
https://www.dineroenimagen.com/empresas/amazon-podria-aceptar-pagos-con-bitcoin-finales-de-2021/135818
https://www.eleconomista.com.mx/empresas/Volumen-del-comercio-mundial-registra-lenta-recuperacion-20210728-0024.html
https://www.eleconomista.com.mx/mercados/Moodys-rebaja-a-mexicana-Pemex-a-BA3-perspectiva-se-mantiene-negativa-20210727-0111.html
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Combustibles caros pasan factura a resultado de la CFE 

La Comisión Federal de Electricidad (CFE) acumuló una pérdida neta de 14,073 

millones de pesos en el primer semestre, que fue inferior a la pérdida de 96,781 

millones de pesos del año pasado, el peor en la historia de la empresa en este lapso. 

Con esto llegó a su cuarto primer semestre consecutivo en situación de pérdida, en 

esta ocasión por el incremento en el costo de ventas derivado de los altos precios 

del gas para su generación termoeléctrica. 

Entre 2020 y 2021 la pérdida neta aumentó en 85%, luego de que aunque se 

mantuvo en situación de pérdidas, el año anterior había caído en más de 34 veces 

en comparación con el año anterior, mientras que al llegar al 2019 se redujo en 93% 

y al llegar al 2018 incluso bajó anualmente 210 por ciento.  

 

CFE reporta pérdida de 14 mil 71 mdp en segundo trimestre 

La Comisión Federal de Electricidad (CFE) reportó en el segundo trimestre del año 

una pérdida de 14 mil 71 millones de pesos, lo que significó una cifra inferior en 85.5 

por ciento, respecto al mismo periodo de 2020, cuando las pérdidas fueron por 96 

mil 781 millones. 

De acuerdo con los resultados financieros del segundo cuarto del año, 

la CFE obtuvo ingresos por 285 mil 963 millones de pesos, un incremento del 15.5 

por ciento, equivalente a 38 mil 339 millones, esto como resultado del aumento en 

los ingresos por venta de combustibles a terceros y por venta de energía, derivado 

de la recuperación de la demanda de electricidad y de combustibles, al superarse 

los efectos de la pandemia. 

 

Santander obtuvo beneficio de 3 mil 675 mde en primer semestre 

El Banco Santander registró un beneficio de 3 mil 675 millones de euros en los seis 

primeros meses del año, frente a las pérdidas de 10 mil 798 millones que tuvo que 

anotarse en las mismas fechas del año pasado debido a la pandemia y la 

actualización del fondo de comercio y los activos fiscales diferidos. 

La entidad contabilizó 530 millones de euros por costos de reestructuración 

anunciados en el primer trimestre y, descontado este efecto, el banco habría ganado 

4 mil 205 millones de euros. Se trata del mayor beneficio ordinario de Santander en 

un primer semestre desde 2010, según ha anunciado la entidad. 

https://www.eleconomista.com.mx/empresas/Combustibles-caros-pasan-factura-a-resultado-de-la-CFE-20210728-0021.html
https://www.milenio.com/negocios/cfe-reporta-perdidas-en-segundo-trimestre
https://www.milenio.com/negocios/cfe-reporta-perdidas-en-segundo-trimestre
https://www.milenio.com/temas/cfe
https://www.milenio.com/temas/energia
https://www.milenio.com/negocios/santander-se-recupera-en-primer-semestre
https://www.milenio.com/negocios/santander-se-recupera-en-primer-semestre
https://www.milenio.com/temas/santander
https://www.milenio.com/temas/covid-19
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Crece personal ocupado, pero caen remuneraciones: Ineg 

En mayo el personal ocupado en los sectores de manufactura, construcción, 

comercio y servicios se recupera parcialmente, ya que aún está abajo del nivel que 

registró antes de la pandemia, revelaron los Índices Globales de Personal y 

Remuneraciones de los Sectores Económicos. 

De acuerdo con la información que dio a conocer este miércoles el Instituto Nacional 

de Estadística y Geografía (Inegi), el Índice Global de Personal Ocupado de los 

Sectores Económicos (Igpose) se ubicó en 106.5 puntos en mayo, lo que representó 

un crecimiento de 0.1 por ciento respecto abril, con cifras desestacionalizadas para 

hacer comparables los periodos. 

 

México será estrella del crecimiento en AL: FMI 

El producto interno bruto (PIB) de México crecerá este año por encima de los 

promedios del mundo y de América Latina, de acuerdo con las proyecciones más 

recientes del Fondo Monetario Internacional (FMI). 

El organismo subió de 5% a 6.3% su estimación de avance del país en 2021, que 

supera la expansión prevista de 6% para la economía global y de 5.8% para la 

región, por el proceso de vacunación y la reactivación del consumo. 

 

Energía pedirá a CRE fijar precio de gas doméstico 

Debido al incremento en los precios del gas LP, el gobierno federal, por medio de la 

Secretaría de Energía (Sener), solicitará a la Comisión Reguladora de Energía 

(CRE) establecer que se fije un precio máximo a ese combustible. 

En un anteproyecto enviado a la Comisión de Mejora Regulatoria (Conamer), la 

Sener señaló que considera necesaria que como “directriz de emergencia para el 

bienestar del consumidor del gas LP”, la CRE emita esta normatividad en un plazo 

no mayor a tres días, que garantice el bienestar de las familias mexicanas, a través 

de la protección efectiva de su derecho a acceder de manera asequible al 

combustible básico en los hogares, como es el gas LP, y que “no fomente la riqueza 

de un sector de la industria a costa del daño de otro”. 

 

 

https://www.jornada.com.mx/notas/2021/07/28/economia/personal-ocupado-se-recupera-pero-remuneraciones-siguen-cayendo/
https://eluniversal.pressreader.com/el-universal
https://eluniversal.pressreader.com/el-universal
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Pierden impulso ventas de México al exterior 

El comercio exterior de México perdió dinamismo en junio, afectado principalmente 

por los envíos de la industria manufacturera y una menor demanda de bienes 

importados, y de mantener esta tendencia tendría un impacto sobre la recuperación 

económica, advirtieron analistas. 

De acuerdo con los registros del Inegi, el comercio exterior creció en junio 0.3 por 

ciento, respecto al mes previo, en las cifras ajustadas por estacionalidad, luego de 

un avance de 2.5 por ciento en mayo. 

 

¿Cómo se va a ‘administrar la abundancia’ de litio en México? 

La explotación del litio parece ser la respuesta a muchos de los desafíos 

económicos y medioambientales del planeta, sin embargo, se deben considerar 

todas las implicaciones que conlleva este recurso, señaló Roberto Chaparro, 

investigador del Centro de Estudios Internacionales Gilberto Bosques. 

De acuerdo con la Secretaría de Economía, actualmente el país no cuenta con 

ningún yacimiento de litio en explotación; sin embargo, en los estados de Baja 

California, San Luis Potosí, Zacatecas y Sonora, se encuentran tres yacimientos en 

etapa de exploración que contienen este mineral. 

 

Iniciativa Privada y gobierno de CDMX, avanzan en crear empleos: Canaco 

El trabajo que realizarán el sector privado y el gobierno de la Ciudad de México sirve 

para reactivar nueve de cada 10 empleos perdidos por la pandemia, destacó Nathan 

Poplawsky, presidente de la Cámara Nacional de Comercios, Servicios y Turismo 

(Canaco). 

Explicó, en entrevista con Blanca Becerril, en Reporte H de El Heraldo Televisión, 

que con el plan de reactivación se pueden recuperar empleos en el sector terciario 

(servicios) que abarca 80 por ciento de las plazas y el de construcción, que genera 

8 por ciento de empleos. 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2021/07/27/el-camino-de-la-recuperacion-exportaciones-mexicanas-crecen-291-en-junio-de-2021/
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2021/07/28/como-se-va-a-administrar-la-abundancia-de-litio-en-mexico/
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2021/07/28/como-se-va-a-administrar-la-abundancia-de-litio-en-mexico/
https://heraldodemexico.com.mx/economia/2021/7/28/iniciativa-privada-gobierno-de-cdmx-avanzan-en-crear-empleos-canaco-320231.html
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Productores mexicanos quieren vender más vino a China 

Los productores de vino mexicano pusieron sus ojos en China y han iniciado una 

campaña para llevar su producto al gigante asiático, informó Paz Austin, directora 

general del Consejo Mexicano Vitivinícola (CMV). 

“China es el quinto importador de vino a nivel mundial y nosotros le enviamos 

apenas 0.4 por ciento del total de nuestras exportaciones, vemos una gran 

oportunidad y queremos hablarle al mercado chino, no sólo llevar nuestros 

productos, sino que conozcan toda la experiencia del enoturismo y que puedan 

contribuir con el sector en territorio nacional”, aseveró. 

 

Advierten que control de precios de Gas LP estimularía la participación de 

energético ilícito 

La industria del Gas LP en México advirtió que el control de precios estimularía la 

participación del energético ilícito, de acuerdo con la experiencia que se ha tenido 

en otros países. 

Además, señaló que puede afectar la inversión y que impactará los mercados 

regionales de diferentes partes del país. 

 

 

Insabi debe 2 mil 711 mdp a sus proveedores 

Al cierre del año pasado, el Instituto de Salud para el Bienestar (Insabi) tenía una 

deuda ligeramente superior a dos mil 711 millones de pesos con distintos 

laboratorios farmacéuticos y proveedores, de acuerdo con una auditoría 

independiente realizada por el despacho especializado Mazars. 

En el documento al que tuvo acceso El Sol de México, el auditor independiente 

detalla que esta deuda integra al menos a seis laboratorios especializados en el 

reparto de medicamentos al sector público federal, particularmente, al Insabi. 

 

 

 

 

https://heraldodemexico.com.mx/economia/2021/7/28/productores-mexicanos-quieren-vender-mas-vino-china-320233.html
https://www.razon.com.mx/negocios/industria-gas-l-p-mexico-comprometida-seguridad-libre-competencia-abasto-444705
https://www.razon.com.mx/negocios/industria-gas-l-p-mexico-comprometida-seguridad-libre-competencia-abasto-444705
https://www.elsoldemexico.com.mx/finanzas/insabi-debe-2-mil-711-mdp-a-sus-proveedores-7015588.html
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Moody's rebaja a “basura” calificación crediticia de Pemex 

La calificadora Moody’s rebajó la calificación crediticia de Pemex al pasar de Ba2 a 

Ba3 y mantuvo la perspectiva negativa, lo que podría indicar futuras bajas en los 

siguientes 12 a 18 meses. 

La agencia indicó que esta reducción, la cual se encuentra en grado basura, se basa 

en el alto riesgo de liquidez de la petrolera y el creciente riesgo comercial, mientras 

expande su capacidad de refinación y producción. 

 

Solicita gobierno a la CRE fijar precio máximo de gas LP 

La Secretaría de Energía (Sener) solicitará a la Comisión Reguladora de Energía 

(CRE) establecer que se fije un precio máximo al gas LP. 

Lo anterior debido al incremento, en los últimos meses, en los precios de ese 

combustible. 

 

Revelan atrasos en perforación de pozos 

Ante los retrasos que presenta el plan de transición para el campo “Quesqui”, 

en Tabasco, y el cual requiere una inversión de mil 027 millones de dólares, 

la Comisión Nacional de Hidrocarburos (CNH) autorizó a Petróleos Mexicanos una 

ampliación de la vigencia por un año más para lograr la meta programada. 

En la 52 sesión extraordinaria del Órgano de Gobierno de la CNH, se expuso que 

existían retrasos 

en el plan del “campo prioritario Quesqui”, con respecto al diseño de pozos, la poca 

disponibilidad de equipo y en general, afectaciones ocasionadas por 

la pandemia del Covid-19. 

 

 

 

  

 

 

https://www.contrareplica.mx/nota-Moodys-rebaja-a-basura--calificacion-crediticia-de-Pemex-202127712
https://www.contrareplica.mx/nota-Solicita-gobierno-a-la-CRE-fijar-precio-maximo-de-gas-LP-202127736
https://www.24-horas.mx/2021/07/28/revelan-atrasos-en-perforacion-de-pozos/
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Advierte Inai sobre riesgos a la privacidad por conexión de aparatos domésticos al 

Internet 

Los aparatos electrónicos que usan tecnología denominada Internet de las Cosas 

(IoT, por sus siglas en inglés) y que son dispositivos de uso cotidiano conectados 

entre sí por medio de la red, tratan datos personales y pueden representar un riesgo 

a la privacidad, advierte el Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la 

Información y Protección de Datos Personales (INAI). 

Actualmente, existen timbres que permiten hablar con la persona que toca y abrir, 

sin estar en casa; aspiradoras que comienzan a limpiar cuando el celular se los 

indica, aun a kilómetros de distancia; también hay cepillos dentales que pueden 

detectar caries, como ejemplos de la infinidad de dispositivos que utilizan sensores 

de red, bluetooth o WiFi, para conectarse en cualquier momento y mantener un 

monitoreo y control total de los procesos que cada uno realiza. 

 

Será la GN la tercera fuerza armada de la Sedena 

Se restructurará la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena). El nuevo esquema 

operativo y administrativo ya fue definido. La transformación se realizará en dos 

etapas. La primera incluye crear una comandancia del Ejército Mexicano, dotar de 

mayores facultades a la subsecretaría y a la Oficialía Mayor; para ello la milicia 

cabildeará los cambios legislativos que se requieren. En la segunda fase la Guardia 

Nacional será integrada como tercera fuerza armada, tal y como lo anticipó el 

presidente Andrés Manuel López Obrador. 

Documentos de la institución castrense que obtuvo La Jornada establecen que una 

vez que se logren las modificaciones legislativas se creará el “estado mayor de la 

defensa nacional conjunto”, que coordinará las acciones de la Fuerza Aérea, el 

Ejército y la Guardia Nacional, y mantendrá la autonomía de los órganos del fuero 

de guerra. El proceso de restructuración está en marcha, aunque a decir de fuentes 

civiles y militares no se puede precisar el nivel de avance, pero el mando operativo 

de la Guardia Nacional desde octubre de 2020 está en manos de la Sedena. Ahora 

se trabajará en su “incorporación como Fuerza Armada” y se tiene proyectado que 

ocurra el año próximo. 

 

 

https://www.excelsior.com.mx/nacional/advierte-inai-sobre-riesgos-a-la-privacidad-por-conexion-de-aparatos-domesticos-al-internet
https://www.excelsior.com.mx/nacional/advierte-inai-sobre-riesgos-a-la-privacidad-por-conexion-de-aparatos-domesticos-al-internet
https://home.inai.org.mx/
https://home.inai.org.mx/
https://www.jornada.com.mx/notas/2021/07/28/politica/sera-la-gn-la-tercera-fuerza-armada-de-la-sedena/
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Descarta AMLO sanción de Estados Unidos 

El presidente Andrés Manuel López Obrador descartó que México vaya a recibir 

alguna sanción de Estados Unidos por enviar alimentos, oxígeno medicinal y 

combustibles a Cuba, pues afirmó que nuestro país es independiente, libre y 

soberano. 

En conferencia de prensa, el titular del Ejecutivo reveló que recibió una carta de 

parte de Miguel Díaz-Canel, presidente de Cuba, en la que le explicó la situación 

difícil que enfrenta la isla por el bloqueo comercial. 

 

Pide Aureoles ayuda a la OEA 

Silvano Aureoles Conejo, gobernador de Michoacán, pidió a la Organización de 

Estados Americanos (OEA) y a la Comisión Interamericana de Derechos Humanos 

“no dejar solo a México”. 

En su gira de trabajo por Estados Unidos, Aureoles Conejo alertó a los organismos 

internacionales sobre la “terrible crisis de inseguridad” que vive México. 

 

Encuesta: Arrasará el ‘Sí’ en consulta popular… pero hay poco interés en participar 

El 77 por ciento de los mexicanos encuestados por El Financiero Bloomberg votaría 

a favor de que se inicie un proceso para esclarecer las decisiones políticas tomadas 

por los expresidentes de México; sin embargo, solo a un 31 por ciento de los 

entrevistados les interesa mucho participar en dicha consulta popular que se 

realizará el próximo 1 de agosto. 

Mientras que a un 30 por ciento está algo interesado en emitir su voto sobre este 

tema y un 18 por ciento muestra poco interés en participar en este ejercicio 

democrático. 

 

 

 

 

 

https://eluniversal.pressreader.com/el-universal
https://eluniversal.pressreader.com/el-universal
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2021/07/28/arrasara-el-si-en-consulta-sobre-expresidentespero-hay-poco-interes-en-participar/
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2021/07/28/arrasara-el-si-en-consulta-sobre-expresidentespero-hay-poco-interes-en-participar/
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Gobiernos de FCH y EPN suscribieron 31 contratos para operar Pegasus en México 

Los gobiernos de Felipe Calderón y Enrique Peña Nieto suscribieron 31 contratos 

para la operación del software Pegasus para espiar desde 2011 a 2018 a 

periodistas, políticos, activistas, legisladores y funcionarios, por un monto de mil 970 

millones de pesos. 

La secretaria de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC), Rosa Icela Rodríguez 

reveló lo anterior al presentar una caja con la documentación de las operaciones y 

nombres de las empresas utilizadas como "fachada" para adquirir el equipo de 

espionaje, la cual ya fue entregada a la Fiscalía General de la República (FGR). 

 

Incautación de drogas se desploma con la 4T 

Al realizar la revisión de un vehículo que transportaba muebles, personal militar de 

Durango encontró cuatro mil 500 kilogramos de mariguana. Su destino ese agosto 

de 2020 era uno de los 50 municipios más violentos del país: Reynosa, Tamaulipas. 

Aquel enervante pasó a la lista de las 350 toneladas aseguradas en todo el territorio 

mexicano durante los dos primeros años de gobierno de la Cuatroté (2019-2020), 

pero la cantidad es menor en comparación con las mil 437 toneladas decomisadas 

durante el mismo periodo de la administración de Enrique Peña Nieto (2013-2014). 

Al igual que esta droga, hay otros estupefacientes como goma de opio, 

metanfetaminas y heroína, cuyo aseguramiento ha ido en picada desde que inició 

el gobierno de Andrés Manuel López Obrador. Sólo el decomiso de cocaína creció 

en comparación con los dos primeros años de Peña Nieto, según cifras de la 

Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) obtenidas vía transparencia. 

 

Se reúnen Nieto y gobernadora electa de Chihuahua 

Este martes, el titular de la Unidad de Inteligencia Financiera, Santiago Nieto 

Castillo, se reunió con la gobernadora electa de Chihuahua, María Eugenia Campos 

Galván, para establecer un esquema de colaboración que permita combatir delitos 

relacionados con la corrupción en ese estado. 

“Me reuní con la gobernadora electa @MaruCampos_G para establecer esquemas 

de colaboración de combate al LD en Chihuahua. Para el Gobierno de México son 

fundamentales las investigaciones en ese estado por los antecedentes de desvíos 

hacia campañas electorales de 2016”, señaló el titular de la UIF a través de sus 

redes sociales. 

https://www.razon.com.mx/mexico/sspc-gobiernos-fch-epn-suscribieron-31-contratos-operar-pegasus-mexico-444745
https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/sociedad/incautacion-de-drogas-se-desploma-con-la-4t-7015574.html
https://www.contrareplica.mx/nota-Se-reunen-Nieto-y-gobernadora-electa-de-Chihuahua-202128756
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Rechaza Permanente periodo extraordinario para desaforar a diputados Huerta y 

Toledo 

La Comisión Permanente rechazó convocar a un periodo extraordinario de sesiones 

para ambas Cámaras del Congreso de la Unión  por lo que los procesos de 

desafuero de los diputados Saúl Huerta y Mauricio Toledo, así como del fiscal de 

Morelos, Uriel Carmona quedarán en la congeladora legislativa. 

“Es un pacto de impunidad porque lo que busca esto es que cambie la legislatura 

para que esté una nueva representación en la Cámara de Diputados y que nunca 

se pueda avanzar en el desafuero”, sostuvo el senador del PAN, Damián Zepeda 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.cronica.com.mx/notas-rechaza_permanente_periodo_extraordinario_para_desaforar_a_diputados_huerta_y_toledo-1197020-2021
https://www.cronica.com.mx/notas-rechaza_permanente_periodo_extraordinario_para_desaforar_a_diputados_huerta_y_toledo-1197020-2021
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EU acelera juicios de asilo y expulsiones de migrantes 

El gobierno de Biden acelerará el procesamiento de las solicitudes de asilo en la 

frontera entre Estados Unidos y México, al igual que las expulsiones de algunas 

familias migrantes, según un plan presentado por la Casa Blanca. 

El presidente demócrata Joe Biden ha revertido muchas de las políticas restrictivas 

de inmigración de su predecesor republicano, el expresidente Donald Trump. Pero 

los arrestos fronterizos han aumentado a máximos de 20 años en los últimos meses, 

lo que ha avivado los ataques de los republicanos. 

 

EEUU: Joe Biden acusa a Rusia de querer interferir en elecciones de 2022 

El presidente de Estados Unidos, Joe Biden, acusó a Rusia de buscar interferir en 

los sufragios de medio mandato de 2022, cuando se elegirán congresistas, 

gobernadores y otros puestos locales, en un discurso a los servicios de inteligencia. 

En otoño de 2022, se celebrarán las llamadas elecciones de medio 

mandato en Estados Unidos, durante las cuales se renuevan todos los escaños en 

la Cámara de Representantes y un tercio de los escaños en el Senado. 

 

Pedro Castillo jura como presidente en el bicentenario de Perú 

El izquierdista Pedro Castillo jurará este miércoles como nuevo presidente de Perú 

en presencia del rey de España, un enviado de la Casa Blanca y varios mandatarios 

latinoamericanos, en coincidencia con el bicentenario de la Independencia peruana. 

Tres días de ceremonias marcarán la asunción del maestro de escuela rural de 

Cajamarca, quien tiene el desafío de superar la pandemia del Covid-19, reactivar la 

economía y acabar con las convulsiones políticas que llevaron al país a tener tres 

presidentes en noviembre de 2020. 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.elsoldemexico.com.mx/mundo/eu-acelera-juicios-de-asilo-y-expulsiones-de-migrantes-7015604.html
https://www.contrareplica.mx/nota-EEUU-Joe-Biden-acusa-a-Rusia-de-querer-interferir-en-elecciones-de-2022--202127745
https://www.contrareplica.mx/nota-Pedro-Castillo-jura-como-presidente-en-el-bicentenario-de-Peru-20212876
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CAPITANES 

Inspección a medias 

  

Los que arrancaron con la inspección de terminales ferroviarias de combustibles 

fueron la Secretaría de Comunicaciones, a cargo de Jorge Arganis; la ASEA, 

donde manda Ángel Carrizales, y la CRE, que preside Leopoldo Melchi. 

 

Hace unos días el Servicio de Administración Tributaria (SAT), a cargo de Raquel 

Buenrostro, anunció la suspensión de 82 permisos de importación de combustibles 

a empresas como Kansas City Southerm, de Óscar Del Cueto, y Repsol, cuya 

operación de Downstream para México está a cargo de Carlos Suárez. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://busquedas.gruporeforma.com/reforma/BusquedasComs.aspx
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EDITORIAL EL UNIVERSAL 

Cuando los abrazos no funcionan 

Pese a una política que busca la conciliación y la conminación a redimirse a quienes 

han optado por el crimen como modo de vida, las cifras de violencia y homicidios 

dejan de manifiesto una realidad muy diferente, en la que destaca que los dos 

primeros años del gobierno actual han resultado más violentos que el mismo periodo 

del sexenio anterior. 

Con un corte preliminar que reconoce más de 73 mil homicidios perpetrados durante 

2019 y 2020, según un informe del Inegi, se trata de la cifra más alta desde que se 

lleva este tipo de registro en nuestro país, comenzado a partir de 1990. 

 

HÉCTOR DE MAULEÓN 

Un día en Tijuana, la ciudad más sangrienta de México 

Un día en Tijuana, la ciudad más sangrienta de México: Una cabeza envuelta en 

bolsas de plástico es hallada en el interior de una mochila, en la colonia Hidalgo. 

Dos horas después la policía encuentra a un hombre en el interior de un domicilio 

en la colonia Libertad. La víctima está atada de las manos y tiene enredado 

alrededor del cuello un cable de color negro. 

 

ALEJANDRO HOPE 

Ayer, el INEGI dio a conocer cifras preliminares de homicidios cometidos en 2020 y 

sucedió lo que habitualmente ocurre cuando se dan estos anuncios: confusión 

generalizada. En algunos medios, se pusieron a comparar esos datos con los que 

produce el Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública 

(SESNSP), descubrieron que no coinciden y empezaron algunas elucubraciones 

sobre manipulación de cifras y conspiraciones estadísticas. 

Y es que el asunto no es sencillo: requiere cierto conocimiento sobre las múltiples 

fuentes oficiales que existen en materia de homicidios. En años anteriores, he 

presentado una explicación sobre el tema, pero creo que vale la pena reiterarla: 

1.En la mayoría de los países del mundo, hay dos conteos oficiales de homicidio: 

uno proveniente de las policías o el sistema de justicia, y otro del sistema de salud.  

 

https://eluniversal.pressreader.com/el-universal
https://eluniversal.pressreader.com/el-universal
https://eluniversal.pressreader.com/el-universal
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CARLOS LORET DE MOLA 

El gobierno minimiza el problema, acude a prejuicios y consejas populares 

Por si a alguien le quedaban dudas, ayer quedó claro no solo que el presidente 

López Obrador no estádispuesto a corregir errores flagrantes en el manejo de la 

pandemia sino que todas las acciones de su gobierno sobre el tema se basan en 

sus prejuicios y creencias ideológicas. Y todos, científicos y políticos de su 

administración, acatan sin chistar. 

En su conferencia mañanera, el presidente que ha derrochado miles de millones de 

pesos en sus proyectos consentidos de obra pública volvió a mostrar su inexplicable 

tendencia a “ahorrar” cuando se trata de medicamentos y vacunas para los niños. 

 

 

FRENTES POLÍTICOS 

Frentes Políticos 

1. Animales. Diputados en el Estado de México aprobaron por unanimidad en 

comisiones, reformas al Código Penal local, para endurecer las penas a quien 

cometa delitos de maltrato animal y sancionarlos con hasta cuatro años de prisión, 

además de que los ayuntamientos tendrán la obligación de crear Unidades 

Municipales de Control y Bienestar Animal para fomentar el cuidado responsable de 

mascotas. La propuesta de la diputada Elizabeth Millán García fue votada, tras 

exponerse que en la actualidad es incontable la población de animales en la vía 

pública, la cual, además de representar un problema de salud, son susceptibles de 

maltrato. Este delito no debería existir: trato digno a los seres vivos, ¿tanto trabajo 

nos cuesta? 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://eluniversal.pressreader.com/el-universal
https://www.excelsior.com.mx/opinion/frentes-politicos/frentes-politicos/1462503
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PASCAL BELTRÁN DEL RÍO 

La consulta, ¿rumbo a otra comisión de la verdad? 

El primer organismo que se propuso hurgar en el pasado para reconstruir presuntos 

delitos cometidos en la esfera política fue la Comisión Nacional de Investigación de 

Desaparecidos, instaurada por el entonces presidente boliviano Hernán Siles 

Zuazo para investigar la sustracción de personas durante las dictaduras militares 

que se sucedieron en el país sudamericano entre 1967 y 1982. 

La comisión sólo operó dos años –por falta de fondos y lo limitado de su mandato–

, pero logró instaurar la figura de Juicios de Responsabilidad, bajo la cual se procesó 

a 56 funcionarios, entre ellos el general Luis García Meza, quien usurpó la 

presidencia entre 1980 y 1981, luego huyó a Brasil y fue extraditado en 1995 para 

cumplir una condena de 30 años de cárcel. 

 

ALICIA SALGADO 

Sanfer se queda con Probiomed 

Sanfer, que lleva Ricardo Amtmann Aguilar, que por infraestructura (tres plantas de 

manufactura en Lerma, México y una en Colombia), su portafolio de genéricos, y 

huella internacional (26 países) es considerada como la segunda farmacéutica 

nacional (la otra es Pisa) tomará el control de Probiomed, la atribulada farmacéutica 

que el viernes, después de años de intentar toda clase de alternativas para salir del 

concurso mercantil, firmó dos convenios, concursal y judicial, pues los acreedores 

que detentan poco más del 79% de la deuda garantizada ya no están dispuestos a 

esperar más. 

El convenio concursal todavía incluye un lapso de 15 días para que cualquier otro 

acreedor (los del 21%) que no esté de acuerdo con el take over y el acuerdo 

manifiesten su oposición y propuesta para capitalizar Probiomed y pagar la deuda 

al precio de la quita ofrecida por los bancos (26 centavos por peso) de los 900 

millones de pesos incluidos en el concurso. A cambio de la quita y si la Cofece y 

Cofepris autorizan, se realizará la compra de Probiomed. Sanfer pagará 300 

millones de pesos a los bancos acreedores (BBVA, Santander, Banamex, 

Bancomext y Multiva) e invertirá otros 300 millones de pesos para capital de trabajo, 

operaciones y cubrir otras deudas, incluyendo las fiscales. 

 

 

 

 

https://www.excelsior.com.mx/opinion/pascal-beltran-del-rio/la-consulta-rumbo-a-otra-comision-de-la-verdad/1462493
https://www.dineroenimagen.com/alicia-salgado/sanfer-se-queda-con-probiomed/135874
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EL CONTADOR 

El Contador 

 1.  Como sucede cada año, el periodo de entrega de reportes trimestrales a la Bolsa 

Mexicana de Valores, presidida por Marcos Martínez Gavica, continúa con algunos 

altibajos, pero donde persiste la presentación de alzas históricas es en Traxión, 

puesto que en esta ocasión llevó su flujo operativo consolidado a 850 millones de 

pesos. Esta compañía especializada en movilidad y logística, dirigida por Aby 

Lijtszain, informó de incrementos en la utilidad neta e ingresos, con tasas de 60.9 y 

28.8%, respectivamente, al totalizar 243 millones de pesos y cuatro mil 222 millones, 

en cada uno de los casos. Sus inversiones se han dirigido en 77% hacia el 

crecimiento del segmento de movilidad de personas y el restante 22% a la 

renovación de flota y movilidad de carga. 

 

MARICARMEN CORTÉS 

Mexicana, ¿aerolínea gubernamental? 

El presidente López Obrador aseguró en la mañanera que necesita más tiempo para 

informar sobre el rescate de Mexicana de Aviación, aerolínea que dejó de operar el 

28 de agosto de 2010 y que hoy, fuera del nombre, no tiene ni capital ni aviones ni 

slots en los aeropuertos ni posibilidad de obtenerlos estando México en categoría 2 

en seguridad aérea. 

López Obrador se ha negado, en forma tajante, a rescatar empresas durante su 

gestión. No lo hizo en el caso de Interjet, que tiene adeudos por más de 3,000 

millones de pesos, y no apoyó a su asesor económico, Miguel Alemán Magnani, 

expresidente de la aerolínea, que hoy tiene una orden de aprehensión acusado de 

evasión fiscal. 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.dineroenimagen.com/el-contador/el-contador/135871
https://www.dineroenimagen.com/el-contador/el-contador/135871
https://www.dineroenimagen.com/maricarmen-cortes/mexicana-aerolinea-gubernamental/135872
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TRASCENDIÓ  

Trascendió 

 Que los que se preguntan de dónde viene el cobijo a Saúl Huerta y Mauricio 

Toledo para no quitarles el fuero, al primero por denuncia de abuso sexual y al 

segundo por enriquecimiento ilícito, acaso deban empezar mirando en dirección del 

coordinador de Morena en San Lázaro, Ignacio Mier, quien ni siquiera se presentó 

al pleno de la Permanente cuando se abordó el tema y cuando se lo plantea algún 

legislador simplemente alega que no hay materia. 

Que las cenizas de René Juárez Cisneros serán llevadas este miércoles a 

Chilpancingo para el homenaje póstumo que ahora le rendirá el gobierno de 

Guerrero, con el mandatario Héctor Astudillo como orador único y el 

acompañamiento de los ex gobernadores de la entidad. Los restos del líder del PRI 

en la Cámara de Diputados, víctima de complicaciones por covid, serán finalmente 

depositados junto a los de su madre en Acapulco. 

 

JOAQUÍN LÓPEZ-DÓRIGA  

Como reloj, coincidí dos veces con AMLO 

 Ayer coincidí en dos momentos con el presidente López Obrador y eso que no soy 

un reloj descompuesto, ni mucho menos, que tiene la razón dos veces al día. 

Primero, en su condena al arcaico embargo de Estados Unidos al pueblo, que no al 

gobierno, de Cuba, y segundo, en su llamado a vacunarnos. 

 

CARLOS PUIG  

Hugo, el que todo lo sabe 

Tal vez uno de los mayores engaños en nuestro año y medio de pandemia ha sido 

esta idea vendida por algunos gobiernos que ellos se han guiado por la ciencia y no 

por la pandemia. 

Un amplio y documentado relato de esto está en el recién publicado libro del 

multipremiado periodista Lawrence Wright, The plague year, sobre las decisiones 

políticas, vestidas de ciencia, que sucedieron durante la administración Trump. 

 

 

https://www.milenio.com/opinion/editoriales/trascendio-nacional/trascendio_1081
https://www.milenio.com/opinion/editoriales/trascendio-nacional/trascendio_1081
https://www.milenio.com/opinion/joaquin-lopez-doriga/en-privado/como-reloj-coincidi-dos-veces-con-amlo
https://www.milenio.com/opinion/joaquin-lopez-doriga/en-privado/como-reloj-coincidi-dos-veces-con-amlo
https://www.milenio.com/opinion/carlos-puig/duda-razonable/hugo-el-que-todo-lo-sabe
https://www.milenio.com/opinion/carlos-puig/duda-razonable/hugo-el-que-todo-lo-sabe
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HÉCTOR AGUILAR CAMIN  

Dejando pasar al bicho 

Alarma la falta de alarma de la autoridad sobre el nuevo auge de la pandemia. 

Alarman también los indicios de que no hay una estrategia clara para la nueva 

marea. 

El excelente reportaje de MILENIO de ayer bastaría para probar la urgencia de una 

intensa pedagogía pública sobre el nuevo crecimiento del covid, las medidas que 

las autoridades van a tomar y las conductas que deben observar los ciudadanos. 

 

CARLOS MARIN  

Lo que se paga a quienes nos cuidan 

 Con mucho sentido, un avezado lector me comenta que considerar el Producto 

Interno Bruto como referencia única no basta para comparar con México lo que 

gastan países con economías más o menos equiparables y lo que destinan al pago 

de sus policías, ya que también deben considerarse sus poblaciones y 

(aventuro) sus densidades demográficas. 

Ayer aquí publiqué que Italia les paga en euros una mensualidad equivalente a 58 

mil 800 pesos mexicanos teniendo un PIB de dos billones 56 mil 689 dólares (en la 

terminología inglesa). Su población suma 60 millones, 197 personas por kilómetro 

cuadrado. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/opinion/hector-aguilar-camin/dia-con-dia/dejando-pasar-al-bicho
https://www.milenio.com/opinion/hector-aguilar-camin/dia-con-dia/dejando-pasar-al-bicho
https://www.milenio.com/opinion/carlos-marin/el-asalto-la-razon/lo-que-se-paga-a-quienes-nos-cuidan
https://www.milenio.com/opinion/carlos-marin/el-asalto-la-razon/lo-que-se-paga-a-quienes-nos-cuidan


                                                                                                                                                                                    

50 
 

 

CONFIDENCIAL  

Visita a la cuna del Chapo 

Al quejarse veladamente de la veda electoral por la consulta popular, el 

presidente López Obrador reprochó que el INE no entendiera que él debe difundir 

acciones de gobierno. Pero en abierta contradicción, no quería que la prensa 

registrara su tercera visita a Badiraguato, Sinaloa, cuna de el Chapo Guzmán, 

donde supervisará el avance de la carretera federal. Y es que, en un inicio, en el 

chat oficial de las giras presidenciales, se avisó que el evento sería privado. Tras 

las críticas –en el sentido de que quizá el Ejecutivo buscaba evitar que se difundiera 

un episodio como el del saludo a la madre del capo–, recularon en Palacio y el 

vocero Jesús Ramírez precisó que los actos del viernes y sábado serán públicos, y 

sólo el del domingo en Nayarit será cerrado, por la consulta. 

El senador Ricardo Monreal resucitó el periodo extraordinario al lograr que se 

repitiera la votación para regresar a comisiones y que se pudiera construir de nuevo 

el dictamen para desaforar a los diputados Saúl Huerta y Mauricio Toledo, además 

de temas torales como la ratificación del nuevo secretario de la Función Pública y 

del secretario de Hacienda. En contrapunto, el diputado Rubén Cayetano se quejó 

por los reflectores sobre el senador y olvidó que Monreal ha sido de los primeros en 

hacer los llamados de conciliación y trabajo conjunto para beneficio de la 4T que ha 

impulsado el Presidente. También se olvidó de que los asuntos del periodo 

extraordinario no se manejan de manera atropellada para el beneficio de unos 

cuantos. 

 

ENRIQUE QUINTANA  

Vienen conflictos con EU 

Las relaciones entre México y Estados Unidos nunca han sido fáciles, pero en los 

últimos meses han surgido diversos roces que las complican más aún. 

Va una lista que no pretende ser exhaustiva, sino demostrativa de casos. 

 

 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/confidencial/2021/07/27/visita-a-la-cuna-del-chapo/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/confidencial/2021/07/27/visita-a-la-cuna-del-chapo/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/enrique-quintana/2021/07/28/vienen-conflictos-con-eu/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/enrique-quintana/2021/07/28/vienen-conflictos-con-eu/
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DARÍO CELIS  

Trafigura burló consejo de Pemex 

EN FEBRERO LE informé que Pemex, bajo la administración de Emilio Lozoya 

Austin, había firmado en 2015 contratos para la construcción de una planta 

procesadora de naftas en el complejo de Burgos. 

El convenio también involucraba la compra de naftas en pesos a Trafigura, y la venta 

en dólares a Pemex, a través de una compañía offshore denominada MGC, creada 

ex profeso cuatro meses antes. 

 

SALVADOR CAMARENA  

Aceptan a Toledo porque son como él 

“¿Cómo es posible llevar a un hampón y asesino como candidato? Si no fuimos con 

el PT en numerosos espacios, ¿por qué aquí sí? Es tiempo de deslindarnos. En el 

Distrito 5 federal en Puebla no proponemos a delincuentes sujetos a proceso”, 

escribió el 20 de mayo en Twitter Bertha Luján, presidenta del Consejo Nacional de 

Morena, al manifestarse en contra de la candidatura que, bajo las siglas del Partido 

del Trabajo, la alianza oficialista dio a Mauricio Toledo. Nueve semanas después, 

una Cámara de Diputados con mayoría morenista se niega a desaforar al 

exdelegado de Coyoacán. 

El mensaje de Luján en esa red social fue precedido por una carta que ella misma 

dio a conocer mes y medio antes, el 2 de abril. En esa misiva, suscrita también por 

cinco candidatos de Coyoacán, argumentaba: “Es una persona que se contrapone 

a los principios de Morena: ‘no mentir, no robar y no traicionar’. (…) Toledo Gutiérrez 

fue acusado por la Fiscalía de la Ciudad de México por delitos de corrupción y 

enriquecimiento ilícito, y hay un proceso de desafuero en curso contra él, en la 

Cámara de Diputados. (…) Resulta totalmente incongruente que una persona con 

tales señalamientos directos sea considerada como candidata. (…) En este proceso 

electoral, Toledo está detrás de los candidatos a diputados locales y federales, así 

como del candidato a la alcaldía de Coyoacán PRI, PAN y PRD, opuestos a nuestro 

proyecto. Por ello, solicitamos sea retirada de inmediato la candidatura”. 

 

 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/dario-celis/2021/07/28/trafigura-burlo-consejo-de-pemex/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/dario-celis/2021/07/28/trafigura-burlo-consejo-de-pemex/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/salvador-camarena/2021/07/27/aceptan-a-toledo-porque-son-como-el/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/salvador-camarena/2021/07/27/aceptan-a-toledo-porque-son-como-el/
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RAYMUNNDO RIVA PALACIO  

Preparémonos para lo peor 

El desabasto de medicamentos oncológicos para niños no encuentra en Palacio 

Nacional un proceso de toma de decisiones racional. Nos encontramos –en plural 

porque afecta a todos, gobierno y sociedad– en el terreno de las emociones, que es 

el eje de la forma como Andrés Manuel López Obrador gestiona la presidencia. 

López Obrador parece rebasar en algunos momentos la tozudez, envuelto en una 

ideología extraña, con prejuicios muy profundos y categorías de análisis tan simples, 

que por lo que significan para su toma de decisiones, llegan a resultar 

potencialmente peligrosas y dañinas para la población. Rechaza la evidencia, niega 

los datos, ignora las pruebas. Para él, la conspiración internacional y la colusión con 

viejos gobiernos y grupos de interés están por encima de la razón. 

Es cierto, puede pensar, qué es lo nuevo en ello. Sin embargo, su mecánica de la 

mente y su cosmogonía, que no muestra inconsistencias ni incongruencias, son un 

recordatorio permanente, o una enseñanza para quienes aún no han calibrado al 

Presidente, de que carecemos de un líder que tenga la capacidad para llevarnos a 

puerto seguro, porque sigue atrapado en él mismo sin escuchar a sus 

colaboradores, dejándose alimentar por quienes, o son aduladores o comparten las 

mismas ofuscaciones. 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/raymundo-riva-palacio/2021/07/27/preparemonos-para-lo-peor/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/raymundo-riva-palacio/2021/07/27/preparemonos-para-lo-peor/

